

	<p>学校だより 第6号</p> <p>令和4年 10月 17日</p> <p>上越市立城西中学校</p>	<p>啐（そつ）とは、鳥が卵からかえるとき、殻の中で雛が鳴くこと。啄（たく）とは、親鳥が外から殻をつつくこと。両者相呼応した、逃すべからざる好機をいう。当校では、啐啄の精神から大きな成果が生まれると考え、職員玄関に掲額している。</p>
---	---	--

「一番大事にしたいこと」

校長 五十嵐 守男

9月半ばの校長室。体育祭のリーダー生徒と職員の話合いが続く。「コロナの感染が続く中、体育祭をどうするか……。」登校できない状況の団長や生徒会四役は、リモートで参加している。

「この後の日程を考えると、予定どおり16日（金）がよいのでは？」

「16日だと、コロナの関係でかなりの人が参加できない。予備日の22日（木）にしては？」

「でもそれだと、今の感染状況だと、16日なら出られたのに22日になったことで出られなくなる人が出てしまってかわいそうかも。いっそのこと、もう少し感染が収まるまで遅らせては？」

「感染が収まるのを待っていたら、たぶん、科学部の研究発表会や1,2年生の新人大会にかぶってくる。3年生も上進連テストがある。ぎりぎり延ばせても26日（月）かと……」

日をまたいで続けられた話合いの最後に、実行委員長が言った。

「僕は、一人でもたくさんの生徒が体育祭を楽しんでもらえることを、一番大事にしたい。」

——異例の、「日を空けて2日間にわたって行う体育祭」「分散開催の体育祭」が決まった——。

コロナも、天候も、生徒の思いに答えてくれたかのようにだった。奇跡的に、と言ってよいかもしれない。コロナのために登校を控えなければならない生徒が、21日（水）に全校でゼロになった。各地に大きな被害をもたらした台風14号が通過したのは、19,20日だった。22日の雨も、閉会式と解団式が終わるまで、城西中のグラウンドに落ちるのを待ってくれた。

3年生にとって、中学校で最初で最後の、観客を入れての体育祭。温かなまなざしと拍手。「去年の3年生にも、味あわせてあげたかったな」と、去年を思い返した。



今の3年生は、あの「全国一斉臨時休校要請」の真ただ中に入学してきた。質素な、入学式。登校は、まさに「分散型」から始まった。授業、学校行事、部活動。2年半、当たり前にあった、たくさんの時間や空間を奪われながらも、前を向いて、仲間と中学校生活を送ってきた。そのことを思い浮かべながら、競技や応援に、真剣に、そして楽しそうに打ち込む生徒の姿を見る——。何度も、涙腺がゆるんだ。

そんな3年生たちが、「一番大事」にしてくれたこと。それは「共生」の思いだった。「一人でも多くの人が、幸せや楽しさを感じること」だった。

（次ページに続く）

生徒たちの思いや願いを、PTAの皆さんが力強く支えてくださった。二日間で、のべ63名のボランティア。そして、のべ約500名のご家族や地域の皆さんが応援に来てくださった。

「子どもたちの願いを実現したのは、子どもの頑張りと、大人の力ですよね。」PTA会長が、体育祭の終わりに、多くのPTA会員への感謝の思いを話されていた。

「予測不能」な時代。「正解」は、簡単に定まらない。皆で協力しながら、その都度「最適解」「納得解」を見つけ、変化を乗り越えていく。それが、「共生」の時代の生き方なのだろう。私たち職員も、「一番大事なこと」を忘れずに、生徒一人一人の学びの伴走者となっていきたい。

校舎のあちこちから、歌声が聞こえてくる。生徒たちは、どんな音楽祭を創ってくれるだろうか。

令和4年度 体育祭「閉会のことば」 体育祭実行委員長

2日間に及ぶ体育祭、お疲れ様でした。皆さんはこの体育祭がどのような行事となりましたか? 「楽しかった」「悔しかった」など、様々な気持ちや思いがあったと思います。また、学年閉鎖などもあり、短い時間での準備で大変だったことでしょう。しかし、リーダーを中心に応援練習や競技に対して、本番まで全員が一生懸命取り組んでくれたことがすごくうれしかったです。

今日の競技、応援パフォーマンスも完成度が高く、感動しました。私は準備から本番までにいろいろな経験をさせてもらって成長できたと思うので、自分自身にとっても良い機会だったと思います。体育祭の準備、練習、本番を通して、体育祭実行委員長になって本当に良かったと思っています。

そして、体育祭が終了しましたが、今回の体育祭は先生方をはじめ、生徒の皆さん、地域の方々、保護者の方々、PTAボランティアの方々のご協力があったからこそ成功したのだと思います。おかげで、今ここにみんながすばらしい時間を過ごせて、最高の体育祭になりました。ありがとうございました。



各種新人大会・駅伝大会の記録

<各種新人大会>

【水泳 (上越市・妙高市合同)】

8月31日 上越市民プール

男子	50m自由形	1位	
	100m自由形	1位	
女子	200m自由形	2位	
	400m自由形	1位	
	100mバタフライ	1位	
	100mバタフライ	2位	
	200mバタフライ	1位	
	混成4×50mフリーリレー	3位	
	(- - -)		

*優秀選手賞:

【剣道 (上越市・妙高市・糸魚川市・柏崎市・刈羽郡合同)】

9月29日 浦川原体育館

<女子団体戦>	*惜しくも予選リーグ敗退
<女子個人戦>	1位
	2位

【陸上競技 (上越市・妙高市合同)】

9月9日 高田城址公園陸上競技場

1年男子	走高跳	1位
2年男子	100m	7位
	800m	5位
	砲丸投げ	6位
共通男子	4×100mリレー	4位
	(- - -)	
1年女子	100m	5位
2年女子	100m	3位
	200m	6位
	800m	5位
	800m	7位
	1500m	5位
		7位

【新体操】

9月29日 勤労身体障害者体育館

フープ	2位
リボン	2位
総合	3位

【野球（上越市・妙高市・糸魚川市合同）】

9月29日 高田城址公園野球場
城西・雄志 ○10対3 中郷・清里・板倉
城西・雄志 ○6×対5 城東 ＊ブロック1位

コロナの影響などで一緒に練習する日が少なかったけど、雄志中の2年生の皆さんが明るくて優しくあったおかげで、楽しく試合ができて、失敗した人にもプラスの声掛けができたのがよかったです。（1年）

【男子バスケットボール】

9月29日 リージョンプラザ上越
<ブロック別トーナメント>
準決勝 城西 ○59対11 直江津中等
決勝 城西 ●20対46 大潟町 ＊ブロック2位

【女子バスケットボール】

9月29日 リージョンプラザ上越
<トーナメント>
準決勝 城西 ○114対11 直江津中等
決勝 城西 ○77対28 城北
＊1位
＊優秀選手賞：

【ソフトボール】

9月29日 清里スポーツ公園
○城西・春日 7対6 直江津東 ＊1位

アップの仕方や色々違いがあって、一つのチームになるのは大変でした。でも、春日中も明るいいばかりで、楽しく練習や試合ができて、しかも勝って嬉しかったです。こうやって、他校の人と仲良くなれたのも嬉しいです。（2年）

【サッカー（上越市・妙高市・糸魚川市、柏崎市・刈羽郡合同）】

9月29日 くびきふれあいグラウンド
城西 ○2対0 春日
城西 ○1対0 糸魚川・直江津中等
＊得点差により惜しくもグループ2位

【男子ソフトテニス（上越市・妙高市合同）】

9月29日 上越総合運動公園テニスコート
<予選リーグ>
3戦とも1対2で惜しくも● 5～8位決定戦へ
<5～8位決定戦>
城西 ●1対2 吉川
城西 ●0対3 上教大附属

【女子ソフトテニス（上越市・妙高市合同）】

9月29日 上越総合運動公園テニスコート
<予選リーグ>
2勝0敗で1位通過
<決勝トーナメント>
1回戦 ○城西 2対0 吉川
準決勝 ●城西 0対2 城北
3位決定戦○城西 2対1 頸城 ＊3位

【バレーボール（上越市・妙高市合同）】

9月29日 かきざきドーム
1回戦 ●城西 0対2 直江津
<敗者トーナメント（1セットマッチ）>
1回戦 ○城西 1対0 妙高高原
3位決定戦○城西 1対0 春日 ＊ブロック3位

【柔道（上越市・妙高市合同）】

9月29日 高田スポーツセンター
<男子団体戦>
城西 ○5対0 新井
城西 ○3対1 直江津東 ＊1位
<男子個人戦>

50kg級 1位
55kg級 2位
66kg級 1位
66kg級 2位
66kg超級 1位
66kg超級 2位
66kg超級 3位
1年生の部 2位

<女子団体戦>
城西 ○2対0 新井
城西 ○2対1 直江津東 ＊1位
<女子個人戦>（2名は別の階級です）
2位 1位

【男子卓球】

9月29日 上越市総合体育館
<団体戦予選リーグ>
2勝1敗で2位通過
<団体戦決勝トーナメント>
城西 ●2対3 直江津東 ＊ベスト8
<個人戦シングルス1年>
1位
5位
5位

＊優秀選手賞：

【女子卓球】

9月29日 上越市総合体育館
<団体戦予選リーグ>
1勝1敗で2位通過
<団体戦決勝トーナメント>
1回戦 ○城西 3対1 直江津東
準決勝 ●城西 2対3 柿崎
3位決定戦○城西 3対0 八千浦 ＊3位
<個人戦シングルス2年>
3位

＜上越市・妙高市合同駅伝大会＞

9月21日 新井総合公園陸上競技場
女子Aチーム ＊2位（ - - - ）

【区間賞】

2区 3位 3区 2位
4区 2位

女子Bチーム 14位（ - - - ）

＜上越地区駅伝大会＞

10月13日 新井総合公園陸上競技場
男子チーム 17位（ - - - - ）
女子Aチーム 2位（ - - - - ）
県大会出場

【区間賞】

1区 1位 2区 3位
3区 2位 4区 2位
5区 3位

女子Bチーム 12位（ - - - - ）



第58回上越市科学研究発表会



9月28日にユートピアくびき希望館で、上越市教育委員会主催の科学研究発表会が行われました。城西中学校科学部の11人が、3つのグループに分かれ、4月から研究してきた成果を発表しました。

城西中学校から出場した全グループが奨励賞を受賞しました。その中から「植物の上に物があるとどうなるのか」が、新潟日報社主催の県大会「いきいきわくわく科学賞2022」に推薦されました。

各グループの研究テーマとメンバーは以下のとおりです。

テーマ	出場者
炭酸水の気泡	
植物の上に物があるとどうなるのか	
濡れて乾かした紙についてしわを直す方法	

※ テーマとメンバーの記載は発表順です。

上記の他に、連盟や協会等の主催で行われている各種大会などの結果につきましては、次号以降でご紹介します。

11月の予定

- | | |
|--|-------------------------------------|
| 1日(火) 第4教育期開始
生徒朝会
教育相談~8日(火)
＜生徒会を考える旬間＞ | 16日(水) 生徒会専門委員会 |
| 2日(水) 県駅伝大会(小千谷市) | 18日(金) スクールカウンセラー来校 |
| 4日(金) 3年生第3回上進連テスト | 22日(火) 3年生修学旅行②(金沢方面) |
| 8日(火) スクールカウンセラー来校 | 24日(木) 小6児童向け中学校説明会 |
| 10日(木) 第3回定期テスト① 午後授業なし、部活動なし | 25日(金) スクールカウンセラー来校 |
| 11日(金) 第3回定期テスト② 午後授業なし | 28日(月) 生徒朝会 5限なし
人権強調旬間~12/12(月) |
| 15日(火) 市学校研一斉研修 午後授業なし | 29日(火) 部活動なし 5限・6限短縮 |



<お知らせ>

「前期の教育活動のふりかえり」を別紙で配付しております。ご一読いただき、当校の教育の成果や課題を把握していただければ幸いです。